



L'actualité mensuelle de l'Association Sportive du Golf de Haute Auvergne



## ACTUALITÉS DU CLUB

### Compétitions d'Octobre



Cliquez sur les logos ci-dessous pour retrouver les comptes-rendus et résultats



**GHA CUP**



**Championnat du cantal  
par équipe**

**CHAMPIONNAT  
MATCH PLAY**  
Tableau principal

**Championnat du club  
Haute Auvergne**



**CHAMPIONNAT  
MATCH PLAY**  
Tableau consolente

### Bilan des compétitions de nos équipes

C'est la fin de saison des équipes sportives, l'occasion de faire un bilan de l'année qui vient de s'écouler.

#### **Equipe + 65 ans :**

Groupe mixte composé de Alain Petit, Henri Allard, Jean-François Onno, Gérard Laprade, Mado Laprade, Lucette Rieu, capitaine Colette Lespes.

6 équipes étaient en lice dans la poule cette saison. L'équipe très soudée termine la saison à une très belle 2ème place à 5 points du 1er Charade.

L'équipe était en tête juste avant la dernière journée, notamment grâce à une jolie victoire à domicile, mais une blessure a compromis les chances de victoire lors de la journée.

Au classement général individuel, Alain Petit fini 2<sup>ème</sup> tandis que notre « Coco » Lespes termine 1<sup>ère</sup> !



## Equipe Séniors 2

• **Aumili-Compétition** qui regroupe des équipes d'AUvergne-Midi-Pyrénées-Limousin. La meilleure équipe alignée par Haute Auvergne finit 5<sup>ème</sup> sur 9. À noter le nombre record de participants lors de l'étape à Haute Auvergne avec 166 joueurs !

• **Seniors + 65 ans :**

Equipe mixte composée de Christopher Davidson, Jonathan Dalby, Jean-Luc Hermant, Philippe Madrange, Michel Peretto, Marc Picco, Martine Piganiol, capitaine Jean Piganiol. L'équipe finit au pied du podium, en recul d'une place par rapport à la saison dernière. A noter la victoire à domicile et la victoire au général de Jonathan Dalby en individuel !

• **Séniors Homme + 70 ans :**

L'équipe composée de Christopher Davidson, Jonathan Dalby, Jean-Luc Hermant, Jean Piganiol monte sur le podium derrière Riom et Montpensier, après 2 jours de compétition à Vézac et Haute Auvergne.



## Equipes Dames

- L'équipe termine au pied du podium. Elle était composée cette saison de Colette Lespes, capitaine Muriel Catusse, Christine Bruel, Isabelle Roux Rosier, Mado Laprade, ainsi que de Lucette Rieu et Nadine Bouchard qui ont prêté main forte sur 1 tour.
- **Senior dame + 60 ans** : Après 2 jours de compétition sur les golfs de Vézac et de Haute Auvergne, l'équipe est vainqueure de la compétition ! Muriel Catusse finit quant à elle 1<sup>ère</sup> au classement individuel !
- Evelyne Cassan, Isabelle Roux Rosier, Colette Lespes, Lucette Rieu, Christine Bruel, et Muriel Catusse ont joué la très relevée Promotion Inter Région Sud Est dames qui se jouait à Haute Auvergne. Elles ont fièrement défendu les couleurs du club en formule Stroke Play et ont vécu une belle expérience sportive.



## Séniors 1

Les Séniors 1 ont eu saison sportivement difficile en terminant avant dernier. Mais aucun doute qu'ils relèveront la tête l'an prochain...

Equipe composée de Jean Piganiol, Guillaume Dupuy, Jonathan Dalby, Christopher Davidson, Jean-François Cassan, Dominique Simon, Philippe Aurejac, Philippe Gourinel, Bernard Laurens, Michel Perretto, capitaine Jean-Marie Henri.



## **Equipe Midam**

**Tour Auvergne :** L'équipe finit 7ème sur 11 au classement général. Le « scratch » sur une des journées coûte la place sur le podium qui était envisageable.

### **Promotion Midam :**

Fin mai au golf de la Sorelle, l'équipe s'est brillamment qualifiée pour la Promotion Midam, finissant 6<sup>ème</sup> sur 16 équipes présentes.

Fin juin, elle a disputé la finale Promotion Midam et termine 13ème sur 18 au classement général. Mais seules les 12 premières équipes étaient qualifiées pour disputer les matchplays et envisager une accession en 4<sup>ème</sup> division nationale, comme l'équipe l'avait réalisé il y a 2 ans.

### **Championnat de France Midam 2 :**

Mi-septembre se tenait au Golf de Haute Auvergne, les championnats de France Midam 2 (+40 ans), regroupant 19 équipes nationales.

6 joueurs ont participé à cette épreuve très relevée d'un niveau national.

Au terme de 2 jours de compétition, l'équipe obtenait la 14ème place du classement général. Le Cut étant passé, l'objectif principal était atteint.

Le 3<sup>ème</sup> jour, les équipiers se sont brillamment comportés en battant leurs adversaires directs du jour (les Volcans et le Lac d'Annecy), leur permettant ainsi de grappiller une place pour finir 13ème au classement général.

Une superbe expérience pour les joueurs, qui ont pu goûter au niveau national !



**Bravo aux équipes !**

**Félicitations à toutes et à tous – joueuses, joueurs, capitaines - pour votre engagement, votre esprit d'équipe et vos performances tout au long de cette saison 2025 !**



# Championnat du Club & Classements GHA / Match Play

## Une fin de saison en beauté !

Quelle journée au Golf de Haute Auvergne, ce dimanche 5 octobre ! La saison sportive s'est clôturée en fanfare avec 2 grands rendez-vous pour nos joueuses et joueurs passionnés.

### Championnat du Club 2025

Cette année, place à la nouveauté : le Championnat du Club s'est joué sur un seul tour décisif, offrant suspense et intensité jusqu'au dernier putt !

À l'issue de cette journée, les championnes et champions 2025 ont été sacrés dans les différentes catégories : Hommes, Dames, Jeunes, 1ère, 2e et 3e séries. Bravo à toutes et tous pour cette belle compétition !



Champion Garçons-U16  
**Ronan Combe**      Champion Garçons-U18  
**Felix Roquessolane**



## **Remise des prix – Championnats GHA & Match Play**

L'après-midi a ensuite laissé place à la grande remise des prix des 2 championnats qui ont rythmé la saison : la GHA et le Match Play.

### **Championnat GHA : participation record !**

Pas moins de 123 joueurs ont pris part à au moins une des 15 épreuves du championnat cette année, un chiffre en nette hausse par rapport à la saison précédente.

Pour prétendre au titre, il fallait participer à 5 journées minimum : 26 compétiteurs ont relevé le défi et se sont disputé le prestigieux titre de Champion GHA sur la base du résultat net mixte.



### **Championnat de Match Play : du suspense jusqu'au bout !**

Ils étaient 32 joueurs, répartis en 8 poules de 4, à s'affronter lors des phases qualificatives. Un format convivial et stratégique qui a permis à chacun de croiser le fer avec de nouveaux partenaires de jeu. Les phases finales ont offert un superbe spectacle, marqué par des duels serrés et des victoires au finish.

Félicitations également à tous pour le respect du calendrier, qui a permis de déclarer les vainqueurs dès cette journée du 5 octobre.



Bravo à l'ensemble des participants pour leur esprit sportif et leur engagement tout au long de la saison !

Rendez-vous en 2026 pour de nouvelles aventures golfiques au Golf de Haute Auvergne !



# CULTURE CLUB

## Découverte du golf

L'AS du Golf de Haute Auvergne présente au Cantal Tour Sport à Maurs !

Le mardi 21 octobre, notre Association Sportive était présente sur le Cantal Tour Sport à Maurs pour faire découvrir le golf aux plus jeunes. Malgré une météo capricieuse, l'événement a connu un beau succès, avec près de 400 jeunes venus s'initier au swing, au putting et aux 1ers gestes de ce sport passionnant !

Un grand merci à nos bénévoles pour leur énergie et leur bonne humeur tout au long de la journée : Inès, Léo, Colette, Henri, Christine et Alexandra. Grâce à eux, cette animation a été une belle vitrine du golf cantalien et une superbe occasion de partager notre passion avec la nouvelle génération !



## Portrait

**Maëlie rejoint l'équipe d'accueil du golf !**

AS : Bonjour Maëlie, bienvenue au Golf de Haute Auvergne. Peux-tu te présenter ?

Maëlie : Je m'appelle Maëlie Le Pinvic, j'ai 30 ans et comme mon nom l'indique, je suis originaire de Guingamp, en Bretagne.

AS : Quelle est ton parcours avant ton arrivée parmi nous ?

Maëlie : Après plusieurs années en tant que responsable adjointe Spa et Thalasso 4\*, j'ai choisi de poser mes valises il y a 2 semaines dans le Cantal pour rejoindre l'équipe du golf en tant que responsable accueil.



AS : Et le golf, tu connaissais déjà ?

Maëlie : Ancienne handballeuse, j'ai découvert le golf il y a quelques mois, grâce à mon compagnon Jasper avec qui j'adore partager ce nouveau terrain de jeu.

AS : Merci Maëlie, et encore bienvenue au Golf de Haute Auvergne !

Maëlie : Merci, et à très bientôt !

## Les putters lames vont-ils mourir ?

**Les putters lames ne sont plus légion sur le circuit professionnel. Les modèles « maillet » sont bien plus nombreux. Mode passagère ou vraie érosion ?**

Le DP World a publié une infographie des putters des 45 premiers du classement de l'Indian Championship, remporté par Tommy Fleetwood. **Jugez plutôt du résultat sur la photo, n'y figurent que 4 modèles de putter « lame »** ➔

Si les lames ont eu un succès fou et étaient encore dominatrices il y a encore 10 ans, il n'y a plus aucun joueur du top 10 mondial qui joue une lame.

Pourquoi cette érosion ? Les putters lames sont (dit-on) sans doute moins tolérants à l'impact même s'ils offrent à priori plus de sensations aux joueurs. Les professionnels ont choisi le maillet pour mieux maîtriser les changements de vitesse de greens d'un tournoi à l'autre.

Devons-nous nous en inspirer, nous petits amateurs ? A vous de juger, le putter reste un club très personnel, l'important est que vous soyez à l'aise avec le modèle que vous avez choisi...



## ACTUALITES GOLFIQUES

### Connaissez-vous Brian Rolapp ?

**Non ? C'est pourtant le nouveau patron du PGA Tour depuis juin 2025**

Cet ancien dirigeant de la NFL (Football Américain) est épaulé par Jay Monahan (patron historique du PGA Tour) jusqu'en 2026. C'est sous son impulsion que le PGA Tour accélère des changements profonds pour refaçonner et développer le circuit.



- Il a tout d'abord engagé de nouveaux cadres venus de la NFL, pas forcément du goût de Rory McIlroy.
- Il souhaite ensuite repenser le calendrier de la saison régulière, play-offs et inter-saison selon 3 principes : égalité des chances, rareté des confrontations entre stars et clarté du calendrier.
- Dernière nouveauté en date : souhaite d'associer le PGA Tour au duo de Youtubers « Good Good Golf », pour une ouverture vers de nouvelles audiences, plus jeunes, plus connectées. Pas non plus du goût de Rory...

## Argent trop cher

**Combien rapporte et coûte une saison pour un joueur pro sur la 2ème division du PGA Tour ? James Nicholas, joueur du Korn Ferry Tour, révèle ce que lui a coûté et rapporté sa saison 2025. Instructif.**

James Nicholas a terminé 64<sup>ème</sup> du classement du Korn Ferry Tour, antichambre du PGA Tour. A-t-il bien gagné sa vie avec ses résultats ? Même sur le 2<sup>ème</sup> circuit le plus prolifique des Etats-Unis, avec un classement final correct, pas si facile financièrement :

**Ses gains en tournois et bonus s'élèvent à : 219 600 €**

Le détail de ses dépenses est le suivant :

- Caddie 49 900 € (salaire + bonus de 8% reversés sur les gains)
  - Hébergement : 23 900 €
  - Vols : 14 600 €
  - Restauration : 11 000 €
  - Coachs (mental et golf) : 5 000 €
  - Coach physique : 2 300 €
  - Equipe Youtube : 11 200 €
  - Location de voiture : 4 000 €
  - Frais d'inscription (Q-School + US Open) : 3 900 €
  - Vestiaires et réparations de clubs : 700 €
  - Divers : 3 100 €
- Total de ses dépenses : 129 600 €**



Une fois retranchées ses frais divers et variés, il a gagné en tout et pour tout 90 000 €, avant impôts. Belle somme, mais rien d'extraordinaire.

On le voit, la vie sur le circuit américain secondaire coûte cher. La bascule vers le PGA Tour emmène vers un autre monde, où les gains sont évidemment bien plus importants, avec des coûts d'hébergement et de restauration souvent pris en charge. Un autre monde, vraiment...

## LES RÈGLES

« La technique guide le swing, l'éthique élève le joueur »

### 3 minutes pour sauver votre balle !



**Un drive un peu ambitieux, un rough accueillant, penché dans les hautes herbes, vous cherchez votre balle.**

Avant 2019, vous aviez 5 minutes pour retrouver votre balle. Mais les arbitres du golf ont tranché : depuis la révision des règles de golf en 2019, le temps autorisé pour rechercher une balle a été réduit de 5 à 3 minutes.

Cette mesure vise à accélérer le rythme de jeu et à rendre les parties plus fluides pour tous les joueurs.

👉 Concrètement :

- Le chronomètre démarre dès que vous (ou votre partenaire) commencez la recherche.
- Si vous retrouvez votre balle après les 3 minutes... trop tard, elle est officiellement perdue.
- Vous devez alors jouer une autre balle depuis l'endroit où le coup précédent a été joué, avec un coup de pénalité (règle 18.2a).

# Bénévoles de l'Association Sportive

## Merci !

La fin de la saison sportive est l'occasion de remercier chaleureusement tous les bénévoles de l'Association Sportive du Golf de Haute Auvergne.

Grâce à leur engagement tout au long de cette année, les événements sportifs et conviviaux ont pu se dérouler dans les meilleures conditions, permettant à nos licenciés et membres de vivre pleinement leur passion du golf.



Un grand merci à Mumu, Alex, Ben, Bertrand, Coco, Evelyne, Henri, Huguette, Kiki, Manu, Philippe, Patricia, Vincent, Enzo, Patrick, Arro et Stéphane.

Merci également à toutes les personnes qui, ponctuellement, sont venues prêter main forte à l'AS lors des différentes manifestations sportives.

## Appel à bénévoles – Saison 2026

Notre club connaît une belle dynamique, et nos ambitions de développement s'accompagnent naturellement d'un besoin croissant en bénévoles.

Nous vous invitons à participer à cette belle aventure collective et continuer à faire grandir notre club !

Vous pouvez vous impliquer selon vos envies et vos affinités au sein de différentes commissions :

- Commission Animation : aide à l'organisation de soirées, événements à thème, etc...
- Commission Sportive : gestion des compétitions, saisie des départs et cartes de scores, etc...
- Commission Communication : diffusion d'informations sur les actualités sportives...
- Commission Terrain : rôle de starter, tombées de balles lors de certaines compétitions fédérales, etc...
- Commission Débutants : accueil et accompagnement des nouveaux membres, proposition d'activités adaptées.



Vous serez bien sûr accompagnés par des membres déjà investis dans l'association.  
**Il ne s'agit pas d'un engagement lourd, mais simplement d'un peu de votre temps, ponctuellement, dans la bonne humeur et l'esprit de partage.**

Parce qu'ensemble, nous pouvons faire grandir notre club, tentez l'aventure avec nous !



## CONTACTEZ-NOUS

Envoyez un mail à : [as-golfhauteauvergne@outlook.fr](mailto:as-golfhauteauvergne@outlook.fr)